



Con el apoyo de:



**Día de solidaridad con las víctimas del conflicto armado:**

## **“SENDEROS DE LA MEMORIA PARA CONSTRUIR PAZ”**

El 9 de abril se conmemoró el día de la solidaridad con las víctimas del conflicto armado en Colombia. Esta fecha fue conmemorada desde las casas de Paz con un

homenaje denominado “Senderos de memoria para construir paz” el cual integró a personas víctimas LGBT y demás ciudadanas/os víctimas de cada territorio.



Con el apoyo de:



## En Maicao



La Casa de la cultura de Maicao fue el escenario para que las víctimas del conflicto armado de este territorio y demás población civil se reunieran para recordar a aquellas personas que el conflicto silenció sus vidas. Con anuncios que llevaban el nombre y algunos datos de esas personas se homenajeó sus vidas y se recordaron como una manera de resignificación. Posteriormente se encendieron faroles que iluminaron el sendero que simbolizaba el camino que las víctimas han tenido que recorrer a lo largo de los años. Con sentidas palabras algunas personas hablaron desde su experiencia de vida y como el conflicto armado les arrebató a sus seres



queridos y ha dejado huellas imborrables en sus vidas pero que día a día siguen luchando por un mejor país.

## En Ciénaga



La Casa de Paz de Ciénaga en articulación con Organización Tejiendo Cultura Caribe y la Organización Probidad social, realizaron un sentido homenaje a las víctimas de este municipio. La actividad que tuvo lugar en las afueras de la casa de Paz reunió a víctimas que recibieron motivadores mensajes tanto de ciudadanas/os de la Casa de Paz

como de algunxs vecinos del sector que se acercaron a dejar sus mensajes los cuales eran leídos y posteriormente colgados en las ramas de un árbol. Este árbol representaba la vida y la esperanza. Alrededor de este árbol se prendieron velas que las cuales simbolizaban a aquellas víctimas que el conflicto armado se llevó.

Con el apoyo de:



## En Soledad



Casa de Paz de soledad se tomo la plaza del Museo Simón Bolívar para realizar un significativo homenaje a todas esas víctimas que por el conflicto armado tuvieron que abandonar sus tierras y desplazarse a este territorio que les acoge cada día. El homenaje tuvo diferentes momentos, iniciando con la entrega de la flor "No me olvides" que simboliza a las víctimas. esta flor se entregó a cada una de las personas presentes invitándolas a no olvidar a las víctimas como ejercicio de no repetición. Por senderos con pisadas que recordaba el andar de las víctimas se realizó un sentido y simbólico recorrido con lapidas que llevaban algunas personas en sus manos, cada lapida simbolizaba a una víctima. Las personas realizaron este recorrido con



la boca tapada simbolizando el silenciamiento de esas voces apagadas por el conflicto armado.

El ultimo momento se dio con un acto de encender velas, el cual fue acompañado de mensajes o palabras que resignificara las vidas y las luchas de las víctimas.



Con el apoyo de:



## En El Carmen de Bolívar



La Casa de Paz del El Carmen de Bolívar junto con la Mesa de Víctimas LGBT del municipio realizaron un significativo homenaje a las víctimas donde estas plasmaron en unas manos algunos mensajes de lo que ha sido la violencia para ellas y ellos. Las manos simbolizan las manos de cada víctima y como cada día trabajan para superar las afectaciones.

Con la boca tapada por una cinta las víctimas solo buscaban dejar un precedente a la administración la cual no lideró ni apoyo ninguna actividad para conmemorar esta fecha tan significativa. El Carmen de Bolívar fue uno de los municipios más golpeados por la violencia en Colombia.

